

Santé

Des étudiants en art de La Souterraine (Creuse) participent à la sensibilisation pour le don d'organes à Guéret

Article réservé aux abonnés

Publié le 29/06/2022 à 14h01 | Charlotte Mathiot



Sur les trois œuvres, leur préférée reste la création autour du « merci » car le don d'organes est « un partage » © BARLIER Bruno

Le centre hospitalier de Guéret recevait des étudiants pour accueillir leur œuvre dédiée à la journée nationale de réflexion sur le don d'organes.

Axelle Rose et Claire ont tout récemment fini leurs études en Métiers d'Art et de Design. Les deux jeunes femmes se déplaçaient tout de même pour apprécier un de leurs projets enfin mené à terme.

Une exposition à l'hôpital

Avant la pandémie, leur classe avait créé des œuvres d'art avec l'artiste Laurent Seroussi pour célébrer le don d'organes mais elles n'avaient jamais pu être exposées. À l'occasion de la journée nationale de réflexion sur le don d'organes 2022, ces dessins font partie du décor de l'hôpital de Guéret et ce, pour plusieurs mois, espère le personnel.



Depuis 2012, le Centre Hospitalier de Guéret s'adonne au prélèvement de cornées.

Pour les étudiantes en art, « c'était le premier projet ancré dans une démarche réelle ». Plusieurs défis s'offraient à la classe :

Il a fallu se sensibiliser au don d'organes pour pouvoir ensuite créer une œuvre afin de sensibiliser les autres.

AXELLE ROSE ET CLAIRE (*Etudiantes en art*)

Et leur intention restait de « célébrer le partage, plutôt que de culpabiliser, rendre triste ou choquer ».

Pour leur professeure, Alice Brochard, l'intérêt du projet se situait sur la « complexité du thème » car les élèves devaient trouver par eux-mêmes, une façon de le « traduire visuellement ». Mais elle avoue également : « Le côté carte blanche a son attrait, pédagogiquement parlant ».



L'Agence Régionale de Santé a récemment donné le feu vert pour le prélèvement d'épiderme à Guéret.

Du côté du personnel hospitalier et surtout de l'équipe de Coordination Hospitalière des Prélèvements d'Organes et de Tissus, tenir les jeunes informés sur la question prend une importance particulière.

Les jeunes, un public à saisir

En effet, leurs proches sont plus souvent réticents au don d'organes car moins sensibilisés, ils n'ont pas eu l'occasion de discuter de leurs préférences avec leurs familles. « Par méconnaissance des enjeux et moins de vision de leur futur, » pour Eve Chaput, infirmière coordinatrice. A l'inverse, « Les personnes plus âgées apprécient pouvoir encore aider quelqu'un de cette manière, » témoigne Elsa Pelège.

A lire aussi :

Le don d'organes expliqué aux collégiens de Saint-Vaury

Pour elles, le partenariat avec la Cité Scolaire Raymond Loewy de La Souterraine permet de laisser un travail « qui reste et perdure » au lieu d'être éphémère. Les trois œuvres finales se déplaceront ainsi dans d'autres établissements médicaux de Nouvelle-Aquitaine.

Dons d'organes en Creuse : Le Centre Hospitalier de Guéret peut procéder aux prélèvements de cornées et d'épidermes.

Le prélèvement de cœur pour les valves est à présent sujet à une procédure en cours de validation.

Charlotte Mathiot

GUÉRET SCIENCE SANTÉ EDUCATION CREUSE

LIRE PLUS D'ARTICLES